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[RUTH ] O SENHOR PRESIDENTE ( WENDEL SANT’ANA LIMA) – Agradecer a 

população de Guarapari que está nos acompanhando pelas plataformas digitais; os 

nobres vereadores presentes, a quem eu os convido para tomarem assento em seus 

respectivos lugares e também assinarem o livro de presença. (pausa|) 

Com a ausência da primeira e da segunda secretária, eu vou nomear um dos nobres 

pares para secretariar os trabalhos, chama-se nomeação Ad Hoc, não é isso?! Então nós 

vamos fazer nesse exato momento, vou nomear o Vereador Rodrigo Borges! 

Pede para ela dar uma aceleradinha, aí! 

Nobre Secretária peço que Vossa Excelência faça a chamada dos nobres vereadores para 

verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) – Boa tarde a todos! 

Procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum! 

Há quórum, presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo 

quórum regimental, declaro aberta a sessão ordinária do dia 28 de Setembro de 2021! 

Peço que o Nobre Vereador Fábio Veterinário faça a leitura do texto bíblico, na 

sequência peço que todos os presentes e os nobres vereadores se coloquem de pé! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos! Trazer a 

palavra de Deus aqui no Profeta Isaías 65! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em 

discussão a Ata da sessão anterior! (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em discutir a Ata da sessão anterior, 

entraremos no processo de votação! 

Em votação a Ata da sessão anterior. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a nobre secretária que faça a leitura dos avisos protocolares! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILACARVALHO ROCHA) – 

Presidente não há avisos protocolares! [02 KELEM ] ... A SENHORA 1ª 

SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Presidente não há mais avisos 

protocolares.  

Presidente antes de lê a portaria de vossa excelência, aqui da presidência, só gostaria de 

justificar a ausência da vereadora Rosana Pinheiro, ela me mandou uma mensagem 

dizendo que tinha uma agenda externa e não poderia estar em sessão hoje. 

Portaria de nº 7262/2021. (Procede a leitura da mesma) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito a secretária que 

faça a leitura de todas as Indicações, Moções e Votos de Pesar que estão no pequeno 

expediente, lembrando que a pauta de hoje é a mesma da sessão anterior, sobretudo o 

plenário já deliberou a votação em bloco, por isso eu peço que a secretária faça a leitura 

e posteriormente iremos fazer o processo de votação já aprovado pelo plenário que será 

em bloco. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Indicação de 

n° 278/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 



Lê: Indicação de n° 279/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário...[03 

CLAUDICEIA] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) 

LÊ – Indicação Nº 278/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

279/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

404/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

419/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

610/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

611/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

610/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

611/2021 de autoria do Vereador Denizart Zazá. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

861/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi.   

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

872/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

904/2021 Vereadora ausente.   

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

924/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

937/2021 Vereadora ausente.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

961/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1103/2021 de autoria do Vereador Max Júnior.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1104/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1113/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1114/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1245/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1246/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

1255/2021 de autoria do Vereador Franz Tristão...[04 ANA ] ... Indicação nº. 

1256/2021, de autoria do vereador Carlos Eduardo Nascimento. 



Indicação nº. 1263/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

Indicação nº. 1264/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

Indicação nº. 1265/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Indicação nº. 1266/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 172/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 266/2021, de autoria do vereador Maxwel Júnior. 

Moção nº. 274/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola. 

Moção nº. 286/2021, de autoria do vereador Fábio Maio. 

Moção nº. 297/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº. 300/2021, de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

Moção nº. 301/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 304/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Moção nº. 305/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Moção nº. 310/2021, de autoria do vereador Wendel Sant’ana Lima. 

Voto do Pesar nº. 035/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Presidente, encerrado o expediente dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) –Encerrada 

a leitura dinâmica de todos os expedientes da pauta de hoje de autoria dos nobres 

vereadores, entraremos no processo de votação. 

Em votação todas as indicações, moções e votos de pesar constantes na pauta de hoje. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

É com muito pesar que nós acabamos de receber a notícia aqui do falecimento do ex--

presidente da Codeg, professor o Watson Monteiro. O professor atuou no mandato 17 a 

20 do atual prefeito, e só se afastou quando teve a pandemia. E, a partir daí, não 

retornou aos trabalhos. Então, semana passada e no finalzinho da semana passada, nós 

tivemos a perda do professor Watson que foi o presidente da Codeg. Por isso, eu peço a 

deliberação do plenário para que nós possamos fazer um minuto de silêncio. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

O vereador Denizart quer aproveitar também a oportunidade e, também, solicitar um 

minuto de silêncio para o amigo do vereador e da comunidade Antônio Carlos, 

conhecido como Kasinho. E o vereador Izac Queiroz também pede um minuto de 

silêncio para o …[05 SAMUEL] ... Vereador Izac Queiroz também pede um minuto de 

silêncio para o Elson Vieira Almeida Filho. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos Presentes. Solicito que o público presente, os nobres 

vereadores se coloquem em de pé, para que nós possamos fazer essa homenagem 

póstuma aos citados aqui, em especial ao ex-presidente da Codeg Professor Watson. 

(é procedido um minuto de silêncio) 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Nesse 

momento entraremos no horário destinado aos oradores, por sua por sua vez, os 

oradores são os nobres vereadores que irão fazer o uso da palavra pelo tempo regimental 

de até 6 minutos. Por isso peço que a nobre secretária faça chamada do primeiro orador 

inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Quero cumprimentar a 

mesa diretora, os colegas, o público presente, o público em casa que nos assiste. Hoje 

não tem publico em casa que nos assiste, mas na internet. Nosso estagiário, parabéns 

pelo seu trabalho. Os pêsames ao Professor Watson, ele foi meu professor na FAESA 



quando fiz contabilidade, era uma pessoa do bem e muito competente, que Deus o 

tenha. Bom, quero falar aqui hoje sobre alguns pontos da Praia do Morro, onde também 

sou cobrado Bakokas, é um prazer ter Vossa Excelência nos acompanhando. Mas quero 

falar sobre a praia do Morro, tive contato, fui atrás da secretaria de turismo, que é 

justamente aqui trata sobre esse assunto, que é a orla da praia do Morro em dois 

aspectos. O primeiro, os quiosques que a numeração ou é muita pequena ou não se dá 

para ver em vários pontos. E aquilo servia como localização. Então, fiz uma sugestão à 

secretária para colocar os números dos quiosques maiores, porque eles servem como 

localização para as pessoas. E a localização no ambiente turístico é muito importante! 

Então, é coisa simples e acho que é fácil resolver. E a secretária disse que já estava até 

com essa sugestão para levar ao prefeito. Então, estamos em sintonia nesse sentido. De 

outra forma vi muitos companheiros vim aqui falar sobre o banheiro, os banheiros da 

orla. Tem indicações, falas, e eu vou explicar, a estratégia que eles do executivo estão 

tendo. Então, eu fui lá, eu já sabia que a empresa que estava administrando 

anteriormente, entregou, porque não era economicamente viável para eles. Então, eles 

tentaram fazer por três vezes o chamamento ... [06 RUTH ] ... eles tentaram fazer por 

três vezes o chamamento público, e deu deserto, estão tentando ordenar, e não estão 

conseguindo, de várias sugestões que foram feitas aqui, mas eles estão seguindo o rito 

deles! Então explicar para a população o que o executivo está fazendo agora? Eles estão 

fazendo outro chamamento público, mas não da mesma maneira, eles agora decidiram 

fazer por unidade, não por lotes, ou seja, aquele que quiser se colocar para pegar os 

quiosques para administrá-los ou explorar aquele serviço, melhor dizendo, ele vai ter 

que participar dessa licitação, e ali, então ele não vai mais concorrer a todos, mas sim 

por unidades, qual deles que interessa! Dessa forma acho que poderíamos ter um 

sucesso maior, porque quando você colocava todos na mesma, no mesmo lote para 

disputa, às vezes não era viável para que ela pessoa pegar outros, e sim ele queria 

apenas uma unidade, então assim a gente pode encontrar o interesse privado dentro 

desse serviço público que está sendo cedido! Então assim, essa explicação estou dando 

tecnicamente, porque fui lá buscar, porque não pode ficar dessa maneira que está lá, está 

ruim, as pessoas vão nos quiosques, consomem os produtos, e aí eles precisam fazer as 

necessidades, e não encontram um lugar adequado para isso!Então dessa forma acho 

que... me deram uma previsão também, quero falar aqui que é novembro que isso vai 

acontecer, esperamos que não dê deserto como nos últimos três chamamentos públicos, 

dar deserto significa que não teve interesse nenhum, então o cidadão que tiver interesse 

em participar dessa disputa, procure a secretaria de turismo para se habilitar e participar 

do edital, é importante! De outra forma também, sobre a Praia do Morro, vou ser rápido, 

sucinto, fui nos correios e estou promovendo o elo entre o correio e a prefeitura para a 

gente conseguir ordenar os números das avenidas lá, as principais pelo menos, a 

Avenida Beira Mar, Oceânica, Praiana para ter uma sequência real, os números, eles 

não são aleatórios da cabeça das pessoas, eles são feitos, agora falando como topógrafo 

que sou, pela testada do terreno, aquela primeira casa, da primeira rua é o número 12 se 

a testada for 12, a segunda casa se for 12, vai o número 24 e assim pela testada, 

Bakokas, assim que é feito, então não pode ser colocado um número aleatório, se seguir 

essa ordem vai ter uma ordem certa! Obrigado! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) – Vereador Denizart, 

Zazá! 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Boa tarde a todos 

os colegas presentes! Mesa Diretora, Presidente Dudu! 

Quero aqui prestar uma homenagem ao amigo que está aqui dentro aqui, um grande 

lutador, líder comunitário, lutamos diversas madrugadas por essa Guarapari, pela luta 



pelos ônibus da nossa cidade, pela rodoviária mais justa, que funcionasse, não é 

Sérgio?! Sérgio de Lagoa Dourada está aí oh, uma luta danada, passando um sofrimento 

na vida dele, todos nós né, temos os nossos momentos bons na vida, mas tem momentos 

que a saúde nos aflige,está aí nosso amigo Sérgio, um grande lutador do interior de 

Guarapari! Bakolas, nossa homenagem também já fizemos esse grande cidadão do 

município de Guarapari; a todos os presentes aqui, Geraldinho do Brasil, guerreiro 

Geraldinho presente aqui também! 

Oh, Rafael nós estamos há tempos salientando para a população e mostrando a 

importância do Setembro Amarelo, o mês combate ao suicídio no município de 

Guarapari, no Espírito Santo e no Brasil, e por incrível hoje, nós tivemos um jovem de 

32 anos de idade Antônio Carlos e veio a cometer o suicídio lá no Birro Portal Clube, 

nós falamos que a cada trinta minutos uma pessoa está comentando suicídio no Brasil! 

A cada trinta minutos vários.... [07 KELEM] ...  Nós falamos que a cada trinta minutos 

uma pessoa esta cometendo suicídio no Brasil. A cada trinta minutos uma pessoa 

comete suicídio no Brasil, e aqui em Guarapari não está longe disso, são vários e vários, 

principalmente os jovens! Nós solicitamos a secretaria municipal que fizesse a parte 

dela, fizesse também, até agora não fizeram! Espero que façam! Espero que nossas 

assistentes sociais, o pessoal da saúde, nossos psicólogos, os psicanalistas ai nossos 

médicos, neuros, olhem com mais atenção para essas pessoas que estão com esses 

problemas. O suicida ele dá sinais, ele pede socorro, as vezes os familiares passam 

despercebidos, mas ele está ali com aquela aflição dele, naquela agonia dele pedindo 

socorro! Nós trouxemos para a cidade de Guarapari o CVV, número 188. As pessoas 

que estão com esses problemas de saúde mental... agora mesmo na chegada aqui, eu fui 

abordado pelo pessoal da câmara e tinha uma rapazinho precisando de socorro. Graças a 

Deus acionamos o Centro Pop, esse rapaz foi abordado aqui, já foi para o Centro Pop, e 

saindo daqui nós vamos buscar um tratamento para esse rapaz. O sofrimento é muito 

grande para família. Quem tem em sua casa pessoas que sofrem com depressão, pessoas 

que sofrem com alcoolismo, com drogas, a gente imagina o que passa uma família com 

isso! Como sofre um pai e uma mãe, como sofre por ai a fora! Então o suicídio é um 

caminho que eles estão tendo. Muitas vezes falam: é falta de Deus no coração. Lógico 

que também é falta de Deus no coração, mas também falta de humanos! É falta de um 

tratamento, é falta de uma pessoa, é falta de um carinho, é falta de uma palavra amiga 

que muitas vezes tira essa pessoa desta situação. Tratamento nós temos. Então nós 

precisamos olhar com carinho e observar, é muito sério a situação do suicídio. A 

prevenção do suicídio é uma coisa de muita importância.  

Agora tem outro problema que está afligindo o município de Guarapari, notícias falsas, 

fake news. (Passando slides) 

Estão matando cavalo por ai a fora, no Brasil todo, na fome, na ânsia, na ganância de 

vender carne de animais, e Guarapari esta sendo manchete de uma grande mentira, 

falaram que isso aconteceu lá no Limão, Limãozinho. Tudo mentira, nada disso 

aconteceu em Guarapari! Pode ser que em nossa cidade alguns cometam esses delitos, 

cometa esses crimes, crimes bárbaros! Isso precisa ser investigado aonde estiver 

acontecendo. Tem outros países no mundo ai a fora que a carne de equino, carne de 

cavalo, são umas opções, mas aqui no pais não, aqui é crime! Existe os códigos penais, 

os códigos são rígidos, isso aqui está se alastrando pelo estado! Hoje mesmo pessoas de 

outros municípios mandaram pra mim, eu falei que é mentira, isso é notícia falsa que 

esta correndo, isso não esta acontecendo em Guarapari não. Como ocorreu na vez 

passada dos gatos, cachorros, isso é muito ruim ora nossa cidade! Está chegando o 

verão ai os turistas querem vir pra cá, vem todo mundo desconfiado, até mesmo aonde 

eles estão ai, passa desconfiado das carnes, dos produtos, é muito chato essa mentira. 



Inventaram agora também que Guarapari vai fazer parte de Minas Gerais, vai ser 

município de Minas Gerais. Esse tipo de coisa. Tem gente que passa isso pra frente, ao 

vezes de matar aquilo ali, analisar se é falso, buscar se é fake news, buscar no google, 

tem tantas ferramentas para não fazer propagação de coisas erradas e coisas difíceis que 

prejudica o município e prejudica as pessoas. Boa tarde a todos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Boa tarde a todos os 

colegas vereadores, todos que nos assistem. 

A nossa comunidade de Meaípe está esperançosa com aquela obra, não é Zazá. 

Esperançosos, se Deus quiser, ... [08 CLAUDICEIA] ... Se Deus quiser assim, fico até 

sem saber o que falar direito porque esperançoso com a obra, mas desconfiado. Mas 

assim, parece que agora eles estão determinando, estão ativo lá para fazer a rede de 

drenagem lá. E, assim que acabar a rede de drenagem estão prometendo fazer o 

calçamento lá. Vamos esperar e cobrar, na verdade, cobrar incansavelmente porque 

promessa já tem muita, então promessa que vai fazer, que vai fazer, mas assim, vamos 

cobrar o prefeito. Não vou dizer nem voto de confiança, porque voto de confiança já foi 

dado, cobrar mesmo para ver que aquela obra sai até o final do ano porque é uma obra 

de seiscentos metros, setecentos metros, oitocentos metro, então é fácil de fazer pelo 

menos o calçamento e embelezar pelo menos a frente da praia ali para ficar bonito e 

receber a população que vai ali em Meaipe para apreciar os restaurantes, as pousadas, os 

hotéis que tem ali na nossa região. Então pedir  encarecidamente que olhe com carinho 

para ver se aquela obra fica pronta até o final do ano que é quase impossível mais se 

tiver um pouquinho de fibra eu acredito; né Zazá? Que vai fazer aquela obra ali e 

entregar para população. Que o que é mais importante os turistas vem e vão embora, 

mas a população de Meaipe fica ali e vai ficar um legado bom para a população de 

Meaipe usufruir. Vou passar um aparte par ao colega Oldair.  

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, Mesa diretora, nobres 

Vereadores, quem nos assiste pelas redes sociais de casa. 

Hoje estive em São João do Jaboti acompanhando as obras que se iniciaram lá de 

reabertura e colocação de material solo brita, misturado com terra, estão fazendo uma 

terraplanagem naquelas estradas lá  para dar viabilidade aos moradores daquela 

localidade. Espero que esse trabalho continue para Pau d’Oléo, subindo chegue em Rio 

da Prata, está precisando com urgência  naquela região, São Felix aquela interligação de 

Cabeça Quebrada ali de novo a gente vai estar fazendo interligar a Todos os Santos, 

Baia Nova ali. E, também dizer da obra de cachoeirinha, estivemos notícias Zé, Zazá 

que tanto lutou né Zazá? Parabenizar a todos os vereadores que quando vem uma obra 

dessa proporção lá que vai atender ao interior mais passando pelo Finisa a aprovação 

também desta Casa de todos os vereadores. Mandar os parabéns a todos os vereadores, 

essa obra é dos impostos do povo de Guarapari que vai chegar pela aprovação do Poder 

Executivo, Poder Executivo que emana do Prefeito Edson Magalhães e também desses 

vereadores que estavam aqui e que estão aqui e ajudando ao Poder Executivo e 

aprovando o Finisa para que essas obras possam acontecer no interior. Em breve 

também será inaugurado o shopping, a feira, os produtores rurais que vai ser de grande 

benéfico ao povo do interior que não tinham um espaço, na realidade a situação ali era 

de calamidade e agora uma obra de muito conforto para os produtores poder vender os 

seus produtos e ter também a sua dignidade de levar o seu sustento para casa. Parabéns 

ai e vamos continuar fiscalizando as obras da cidade, as obras do interior.  



Queria dizer ao povo de Cachoeirinha em nome de Zé Preto, Zazá, todos os vereadores 

desta Casa que lutaram para que essa obra acontecesse e em breve vai acontecer aí o 

lançamento dessas obras e dizer ao prefeito Edson Magalhães muito obrigado pelas 

essas obras que estão acontecendo e vão continuar acontecendo no interior de 

Guarapari. A agroindústria o povo do interior, o desenvolvimento e a valorização do 

interior de Guarapari. Muito obrigado e Deus abençoe a todos! Muito obrigado Zé!   

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Para concluir...[09 

ANA] ... Muito obrigado Zé. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Para concluir, o que a gente não pode 

esquecer é fazer um pedido; sempre estar pedindo ao prefeito. Porque a feira dos 

produtores rurais vai ser inaugurada. Mas o que entristece a gente, vereador... Eu tenho 

certeza que todos os colegas vereadores recebem esse pedido: “Zé, não tem como 

arrumar uma máquina para fazer um poço lá no interior? Um poço para o animal beber 

água”. Porque, na verdade, agora está chegando a seca e acontecem muitos pedidos de 

um trator. E nós não temos, Oldair! Assim, pedir encarecidamente ao Breno que faça 

uma reunião.Aproveitar e pedir ao prefeito que compre maquinário para atender o 

produtor rural. Porque não adianta também fazer… Eu já pedi, presidente, trinta 

segundinhos para eu poder concluir a minha fala. Não adianta fazer e embelezar o lugar 

do homem, do produtor trabalhar aqui no Centro, mas não dar condição para ele lá no 

interior. Porque tem que ter condição lá no interior! Porque não adianta fazer e ele ir lá 

na CEASA comprar. Eu tenho que produzir, trazer e vender. Então pra gente valorizar 

mais o produtor rural. O produtor rural procura a gente, vereador, uma máquina para 

fazer um poço, para irrigar, para isso e para aquilo. E não tem! Não tem! A secretaria, o 

município de Guarapari não tem! Eu falo até com vergonha. Mas não tem! Não adianta. 

Eu desafio falar que tem! Porque eu nunca consegui uma hora de máquina para ninguém 

de produtor rural aqui no município de Guarapari em quatro anos e meio de mandato. 

Não tem! Se quiser a gente tem que pagar do bolso da gente, ou arrumar um parceiro. 

Porque não tem! Então, assim, precisa do prefeito pegar...Trator! Não tem um trator 

aqui para atender a comunidade rural. Então o que acontece? Eu fico, assim, não adianta 

embelezar aqui para o produtor rural ter que ir para lá comprar na CEASA. O produtor 

tem que produzir e trazer pra vender aqui na cidade. Mas para isso, ele precisa ter 

incentivo. Incentivo é ter uma máquina, um trator… 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde a todos, público que nos 

assistem, assessores presentes. Vou aproveitar a fala do vereador Zé, que mais de 80% 

do nosso município é área rural. E nós, que somos do interior, sofremos muito, não é 

Zé? Ontem eu estive na secretaria de Obras tentando traçar um planejamento junto com 

o secretário para atender o distrito de Todos os Santos. Mas, infelizmente, não tem 

maquinário suficiente. E é sempre a mesma história: choveu, não tem estrada, e o 

produtor que lute. Mas vamos falar de coisa boa. Na próxima semana estaremos lá em 

Todos os Santos para o lançamento da ordem serviço do nosso posto de saúde. E, 

também, na comunidade de Santa Luzia, no calçamento da igreja. Foi uma luta muito 

grande. Luta que já vem desde o meu pai. E eu tenho orgulho de estar levando isso para 

as comunidades. Também quero agradecer a secretaria de Assistência Social.Na última 

sexta-feira eles estiveram lá em Todos os Santos. Todo mundo sabe como é longe 

Todos os Santos e levar até ele o CRAS. Muitas famílias foram beneficiadas. Foi muito 

importante para todos esse serviço lá. No mais, agradecer a todos que tem nos 



acompanhado, acompanhado o nosso mandato. E passar um pouco da minha fala ao 

vereador Rodrigo. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, aproveitar, Sabrina, essa fala 

que estava vindo do Zé Preto.OIzac foi ali no meu ouvido e também deu a opinião dele. 

Pela a sua. Mas eu estou, Zé, fazendo essa peregrinação no interior. Tentando. Porque é 

difícil você encontrar o produtor rural. Você chega lá e ele está na roça. Aí você volta, 

ele volta cedo e você não consegue. Então eu fui aos comércios. Eu estou tentando 

espalhar a proposta. A proposta, ela é justamente para conseguir fazer o produtor ter 

essa hora de máquina que você disse que não conseguiu há quase cinco anos aqui. E, 

dessa maneira, sem a subserviência. O que é? É o ITR. O ITR, ele tem essa previsão. 

50% dele, Zé, ele fica lá no governo federal e 50% volta para cá. Mas se o prefeito fizer 

esse convênio que assumindo a fiscalização, que ele já assumi. Porque quando você tira 

a nota fiscal precisa do ITR está pago. Então essa fiscalização já é feita pelo município! 

Então o que acontece? Se ele fizer esse convênio – e aí dá pra gente trabalhar com a 

bancada federal para que faça isso – esse dinheiro vai vir para cair no orçamento.Eele se 

comprometendo com a comissão de Agricultura em colocar esse dinheiro dentro do 

Fundo de Desenvolvimento Sustentável Rural. Aí sim o produtor vai conseguir. E sem 

pedir a vereador, sem pedir a prefeito. Ele vai lá no conselho, vai pegar a hora de 

máquina dele…[10 SAMUEL] ... vai pegar a hora de máquina dele, dá mais ou menos 

cento e oitenta mil reais a mais, hoje só tem vinte mil dentro do conselho. E aí ele vai 

poder... “eu quero fazer o meu tanque de peixe, vai conseguir”. E aí já vai estar dando 

dez vezes mais a capacidade daquilo. E se o prefeito não colocar aquilo no orçamento, 

ele não pode vincular, porque é uma receita oriunda de um imposto, a gente não pode 

vincular, mas a gente pode cobrar no orçamento. É isso que é a proposta. A gente dá 

legitimidade a eles, independência, autonomia. Se a gente conseguir chegar no interior e 

o produtor falar assim para o prefeito: “prefeito, eu quero cem por cento do ITR, e quero 

que essa receita a mais caia no conselho de desenvolvimento, a gente conseguiu mudar 

a vida deles. É isso! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Vereador Dr. 

Franz. 

O SENHOR VEREADOR DR. FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Sr. Presidente, 

amigos de plenário, povo de Guarapari, imprensa. Vou iniciar minha fala dando os 

meus parabéns aos novos funcionários da Codeg, aqueles que passaram no concurso e 

estão assumindo agora. Fiquei triste por não poder estar presente na posse deles, pois, 

não fui convidado, mas a Vereadora Rosana, a qual se fez presente deve ter 

representado bem esta casa e o nome dos vereadores. Então, quero deixar aqui meus 

parabéns à Vereadora Rosana por ter representado bem essa casa, perante a posse dos 

novos funcionários da Codeg. Quero também falar sobre a minha Indicação a 1255, que 

é sobre a reformulação da Casa da Cultura. Nós temos muita história nesse município e 

não podemos deixar a história do município de Guarapari se apagar. Conheço bem a 

ideia de digitalizar tudo que é documento que envolve a cultura de Guarapari e 

disponibilizar num site, onde falará sobre toda a nossa história, quando foi fundado até a 

data de hoje. E que isso possa ficar disponibilizado pelo site, pra que possa se fazer 

pesquisas pelos estudantes e pelos turistas que queiram conhecer melhor a nossa cidade. 

Tinha aqui anotado sobre a indicação do Izac Queiroz também o 263, que é sobre os 

banheiros químicos e sobre os banheiros lá da orla da Praia do Morro, já tinha feito um 

debate aqui anterior, mas o Vereador Rodrigo Borges também já fez o questionamento 

hoje e parece que aquilo de lá uma cabeça de burro e ninguém consegue resolver aquele 

problema. Mas já são dez anos ali e as coisas não resolvem e os que os quiosqueiros, os 



turistas, os ambulantes e todos aqueles que necessitam do banheiro ali da Praia do 

Morro estão sendo prejudicados, senhores e senhoras de idade. Então, vamos s olhar 

isso com carinho e com respeito ao povo de Guarapari. Essa semana teve rapaz que me 

ligou e disse que teve no Posto Saúde lá de Kubitschek - viu para Professor Luciano - e 

a sua esposa não poderia andar, estava com problema ainda em anda, e foi solicitado 

uma cadeira de roda, na qual o posto de saúde incrivelmente não possui uma cadeira de 

roda. Na mesma hora eu liguei para a secretária Alessandra, e a mesma me informou 

que já passou pelo processo de licitação e iria olhar no almoxarifado se essas cadeiras já 

estariam presentes no almoxarifado, para encaminhar uma cadeira dessas para o posto 

de Kubitschek. E aí eu fico pensando como é que anda a administração da nossa saúde, 

na questão de você da qualidade de vida aos nossos doentes do município. A saúde tem 

que ser olhado com mais carinho, com mais precisão. As pessoas do dia a dia que estão 

lá dentro dos postos de saúde tem que alertar à secretária, até mesmo porque quando 

você liga para secretária ela fala tem uma gerente dentro do posto saúde para olhar isso. 

Então, eu gostaria se realmente as gerentes dos postos saúde de Guarapari, se tiverem 

alguma dificuldade, se tiver faltando alguma coisa dentro dos postos de saúde para 

atender a nossa população, que também possa fazer oficio para essa casa, direcionada a 

comissão de saúde...[11 RUTH] ... para atender a nossa população, que também possa 

fazer um ofício a essa Casa direcionada a comissão de saúde, que aí sim, nós vamos 

poder tomar ciência e poder ajudar na construção de uma saúde melhor! Tá?! Então eu 

também tive uma reclamação esses dias sobre a festa da cidade, presidente, infelizmente 

fizeram uma festa bacana e tudo, mas esqueceram de botar até banheiro químico,as 

pessoas não tinham onde de urinar, nem usar o banheiro, então muitas pessoas 

questionaram esse desconforto! Então a organização de uma festa como a festa da 

cidade, também tem que ficar atento para essas coisas para que não fique essas falhas, e 

não haja tipo de reclamação, né, até mesmo porque tinha bastante turista aí no dia, e 

ficou uma imagem feia para o nosso município! 

Eu ia entrar agora no debate sobre o hospital que está tendo muita polêmica, mas como 

o tempo é curto, eu vou trazer esse debate para próxima sessão, porque realmente, se 

tinha uma conversa que estava tudo encaminhado, o governo federal fez uma live há 

pouco tempo com o nosso prefeito, com a Norma Ayub e outras pessoas a mais 

prometendo o andamento dessa obra, e nesse atraso agora que começou acontecer de 

novo mesmo o atraso que estava tendo, e o prefeito agora está culpando o governo 

federal de não repassar dinheiro, mas o governo federal, ele só repassa o dinheiro após a 

obra,  você tem que fazer, fazer as medições e o governo repassa o dinheiro! Então eu 

vou procurar saber melhor em que pé está isso, e na próxima sessão, porque agora já 

está acabando o meu tempo, eu posso trazer mais detalhadamente esse assunto, já que 

tem sido bastante cobrado no município de Guarapari em relação à construção e o 

funcionamento do tão sonhado Hospital Saúde! Então peço paciência a população de 

Guarapari e com certeza traremos detalhes precisos sobre o nosso hospital! Muito 

obrigado! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACK ASTORI) – Vereador Dudu 

corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO –  

Boa tarde Marcelo Rosa, Presidente; os nobres pares, nosso amigo Bakokas, feliz por 

estar aqui; Geraldinho; Serginho; e os demais colegas!  

Agradecer a Deus por mais um momento, mais um momento de trabalho na presença 

Dele e Ele tem nos concedido! 

Volto a falar sobre o Juventino Simões, aquela descida do Juventino Simões ali está 

muito confusa, já teve óbito naquela descida, e não teve sinalização na gestão passada, 



agora estou pedindo encarecidamente que faça uma finalização naquela região, aquele 

cruzamento ali,na semana passada mais um motoqueiro bateu no muro, e isso está 

constantemente, até a hora que vir a óbito uma criança que fica brincando na rua, o meu 

filho brinca ali, os filhos dos amigos nossos, brincam ali, tem que ter... é, se não temos 

lombofaixa para colocar, vamos sinalizar, vamos botar uma placa de pare, uma faixa, se 

pode ser feito, e essas lombofaixas pelo Ipiranga, Olaria, Coroado, e na cidade toda, nós 

temos que pintar essas faixas, essas faixas estão todas escuras, essas lombofaixas estão 

todas escuras, ninguém consegue, a gente que mora no bairro ali, você vê e você já 

conhece já aonde tem lombofaixas, mas as pessoas que não são do bairro, que não são 

da cidade, eles não  conhecem, então ali os motoqueiros vem de um lado acelerando na 

pracinha ali, daqui um pouco eles passam para o outro lado, que tem uma faixa logo ali 

do lado do quebra molas ali da lombofaixas, e eles não querem nem saber, os 

entregadores, né, de pizza, os motoqueiros em geral, os motoboys, não falou nada contra 

os motoboys porque são trabalhadores e tudo mais, mas são os motoqueiros de modo 

geral, eles passam ali pelo cantinho, eu acho que se sinalizar melhor, vai evitar os 

acidentes!  

Outra sugestão que eu quero dar é sobre a vacinação, na sala de aula todos os alunos são 

cadastrados, ali tem os nomes deles ali no computador, são todos meninos que tem as 

carteirinhas e tudo mais, eu acho que se tivesse um olhar para isso e tirasse um pouco 

do complexo e começasse a vacinar na sala de aula, eu acho que ia adiantar muito, nós 

íamos sair muito na frente, porque os meninos são cadastrados, alguns meninos do 

interior vem até de...[12 KELEM ] ... meninos do interior vem até de cavalo que os pais 

trazem, como é que vão trazer aqui na cidade? Tem essa dificuldade. A sugestão que eu 

quero dar é que vacine esses meninos nas escolas, como vão criar o mecanismo, eles 

devem saber porque estão trabalhando sobre isso. O mesmo mecanismo que estão 

colocando no complexo podem colocar na sala de aula, agora olha a velocidade que vai 

ser essa vacinação, e nós vamos sair muito na frente.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – O vereador me concede um 

aparte? 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Pode falar Rodrigo. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Dudu você tinha falado 

isso comigo fora da tribuna, acho uma boa ideia sim, não sei a viabilidade, mas pode 

mandar um oficio para a secretaria de saúde para vê se isso já está sendo feito em algum 

lugar, porque do interior é muito mais difícil para eles se deslocarem para cá, não é 

vereadora Sabrina. Acho que talvez seja uma boa solução para a gente conseguir. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Lá, pelo menos no 

Distrito de Todos os Santos a Secretaruia de Saúde manda vacina para lá, mas como é 

outro público... 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Posso só dar uma fala aqui 

sobre o hospital que o Dr. Franz falou. Dr. Franz eu entendo quando o prefeito falou 

sobre a culpa do governo federal, foi no intuito de que o orçamento atrasou, isso foi 

discutido até na época mesmo. Eu fui nos senadores e ficou atrasado mesmo, e em abril 

o orçamento então finalmente voltou ao normal e foi liberado, votado e aprovado pelo 

congresso. Ele considerou, quando eles fez aquela coletiva, se eu não engano em março, 

que ele então ia trabalhar em passos mais lentos com recursos próprios, e depois então 

ele adiantaria a obra com o retorno da verba do governo federal. O que eu estou fazendo 

é tentando, todo mês, mandar um oficio para o G Obras para atualizar o site de 

transparência de obras da prefeitura para a gente ter acesso, estou pegando essa 



informação e estou disponibilizando ao povo com outdoor e rede social para a gente 

acompanhar de verdade ao andamento desta obra que é a mais importante do município.  

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Finalizando. Ontem eu tive um momento muito triste aonde o irmão do amigo Fernando 

do bar, veio a óbito. José Mário,  Marinho, um amigo de longas datas, e ontem ele 

partiu, um amigo que deixou muitas saudades, e aqui vai o meu voto de pesar para ele. 

E o Siri também, muito conhecido como Siri , aqui na cidade também, um grande amigo 

que partiu. Então amigos nós temos que vê, reparar, analisar a nossa vida, o que nós 

temos feito de bom, para que a gente possa fazer uma reflexão. Essa semana meu pai 

teve muito dificil, a saude dele ficou muito complicada, aonde ele foi muito bem 

atendido ali no UPA. Mas eu pude refletir que se meu pai partisse naquele momento eu 

tinha feito o meu papel de filho, ter honrado o meu pai como ele sempre me honrou. 

Então o meu pai, graças a Deus, Deus esta me dando mais um tempo ao lado dele, Deus 

nos concedeu essa benção e eu vou procurar esta muito  mesmo do lado dele, porque 

nessas horas que a gehthe vê o tanto que as pessoas são importantes pra gente, estão do 

nosso lado. Nessa correria da vida nós não damos imoirtancia e quando chega no mento 

tão dificil, em uma hora tão dificil, nós fazenmos a reflexão. Então pensem nisso, na 

biblia diz que : “...entregue teu caminho aos Senhorm, confie nele e tudo ele fará.” 

Tenha essa certeza que Deus esta sobre o comando. Um abraço a todos e uma boa tarde. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Presidenete 

finalizado o horário dos oradores. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Entrando no horário das lideranças solicitamos a secretária que faça 

a chamada dos vereadores para falarem pelo tempo regimental de três minutos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Rodrigo 

Borges do Republicanos. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Cumprimentar a mesa 

diretora, os colegas, o público presente, o público que nos assiste hoje nas redes sociais.  

Esse tempo do partido eu vou dedicar a um... [13 CLAUDICEIA] ... Esse tempo do 

partido eu vou dedicar a um trabalho, um elo que estou tentando fazer a respeito do 

meio ambiente. Conversei com o Presidente da Cesan o Sr. Cael sobre a necessidade da 

gente despoluir a Rua da Marinha, dá um saneamento a Rua da Marinha, despoluir o 

canal de Guarapari, pelo menos naquele trajeto. Existem outros pontos tão importantes 

quanto que é a Prainha de Olaria, Jabaraí, são pontos que realmente estão poluindo os 

nossos manguezais e uma cidade que tem um potencial de eco turismo tão grande não 

pode ficar dessa forma. Então chamando atenção do Poder Público de maneira literal, 

essa história que isso é da Cesan, isso é da prefeitura, isso não interessa para nós 

cidadãos. Já falei várias vezes, eu hoje estou como vereador aqui mais eu sou um 

cidadão dessa cidade e que pretendo ver essa cidade melhor de quando assumi o cargo 

de vereador. Fazendo todo possível dentro do mandato, buscando o entendimento dos 

órgãos: federal, estadual, municipal, todos eles. Como acabei de falar que fui no 

Correios agora a pouco e agora fui na Cesan buscar um projeto, vereador para aquela 

rua o presidente da Cesan disse pra mim que vai fazer. E, o canal da cidade é feio. Uma 

vez eu fui no Bakokas, estava aqui, o Bakokas na maré baixa sentia o odor, o mal cheiro 

por conta do canal, então depois que tiver pronto o projeto que hoje não tem,  a Cesan 

não tem, o último foi em 97 a realidade mudou, não é mais aquela, tem muito mais 

casas. A gente então conseguir viabilizar isso tanto no plano de saneamento municipal 

ou de outra maneira qualquer mais que a gente tem então os números, quanto que custa 

pra gente poder despoluir o canal na rua da Marinha e daí pra frente começar, se der 



certo essa sistemática fazer isso na Prainha de Olaria, fazer isso em Jabaraí e conseguir 

fazer um eco turismo talvez imponente na cidade. Obrigado! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Fábio 

Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO VETERINÁRIO -  Boa tarde a todos! 

Como a pauta congelou fica uma sessão repetitiva, a mesma pauta acho que a gente tem 

que tomar um cuidado quando a gente vai iniciar as sessões para evitar acontecer esse 

congelamento de pauta que a gente volta para falar o que a gente já falou na outra, então 

fica uma sessão meio repetitiva então a gente tem que tentar evitar isso aí nas próxima 

sessões. A gente leva um assunto. Mais uma coisa que foi votada na sessão passada 

mais eu não tinha tempo foi o Projeto de Lei de bueiros ecológicos e inteligentes para 

evitar os alagamentos na nossa cidade. Já tem sido utilizado em algumas cidade do 

Brasil esses bueiros ecológicos que não são caros, são simples, pode ser feito de 

material plástico resistente ou de algum tipo de material de alumínio, de ferro e fica 

dentro do bueiros então só vai passar água. Então os outros materiais sólidos eles vão 

ficar ali e a Codeg vai fazendo essa limpeza, essa retirada. Isso evita que esse material 

vá para os encanamentos e que ocorram os alagamentos na cidade e também evita que 

esse material vá para os rios, poluir os rios de Guarapari e poluir o mar de Guarapari 

também que acaba indo para o mar, e quando vai para o mar quer dizer, nós temos uma 

cidade turística se a gente tiver o mar poluído, nós vamos espantar ....[14 ANA] ... Se a 

gente tiver o mar poluído, nós vamos espantar os turistas da cidade. Então é importante 

esse tipo de bueiro para evitar essa poluição do rio.E, obviamente, nós estamos na beira 

do mar, então, tudo o que a gente polui sai dali e vai pro mar. E não é nada bom a gente 

ter, o turista está ali. Nós, claro!Não é o turista!É o povo! O turista também por ser 

turístico. Mas é importante a gente ter o pensar em evitar essa poluição. Se não o 

turismo também se acaba. A pessoa chega na praia poluída e nunca mais quer voltar. 

Claro que o esgoto também tem que ser visto. Não é só...Aí já passa a ser com a Cesan. 

Mas a água pluvial que vai para o mar é importante a gente também não ter esse tipo de 

coisa. Muito obrigado a todos e boa tarde. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) –Vereador 

professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA – Boa tarde a todos, ao público que 

nos assistem aqui na tribuna, ao público que nos assistem pelas redes sociais, pela TV 

Guarapari, aos assessores aqui presentes, ao corpo técnico da Casa. Uma boa tarde a 

mesa diretora, ao nosso presidente na mesa aqui, o Dudu Corretor. Hoje eu venho falar 

também um pouco sobre a questão de partido. Eu hoje tenho a honra de estar no PDT. 

Um dos partidos que mais contribuiu para a Educação no Brasil. Uma das grandes 

referências, o ex-governador do Rio de Janeiro, o nosso saudoso Brizola. Um dos caras 

que mais acreditou na Educação desse país. Cristóvão Buarque também, na vez de 

senador e ministro da Educação. Um dos ministros que mais atuou e que levou 

melhorias à Educação no nosso país. Vou falar um pouco sobre o PNE, que é o Plano 

Nacional de Educação, que prevê 20 metas a serem cumpridas até 2024. E essas metas, 

elas vêm para trazer melhorias efetivas na Educação. Melhorias como: valorização do 

profissional da Educação.Pensar na Educação sem a valorização do profissional é 

balela. Então quando você vê construindo grandes arranha-céus, grandes estruturas. Mas 

é uma casa vazia. Então o primeiro item quando eu penso na Educação é pensar em 



quem vai gerenciar, quem vai fazer funcionar aquela mola mestre, que é o professor. 

Então o PNE, que é o Plano Nacional de Educação, prevê tudo isso. Entre eles, também, 

a questão da Educação de tempo integral e vários outros itens, como a gestão 

democrática – a qual eu falei aqui na sessão passada – que prevê eleições para diretores 

das unidades escolares. Então foi feito aqui um projeto de lei de emenda à Lei Orgânica 

e foi aprovado.E esse projeto, ele corre. Ele já funciona, foi promulgado aqui na Casa. 

Então, durante esse período, que antecede o dia do professor até o dia 15 de novembro, 

eu vou estar tratando de temas relacionados à Educação. E a gente vai ver aqui vários 

itens. No mais, muito obrigado a todos. Uma boa tarde e que Deus abençoe 

grandiosamente a todos. Um abraço! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) –Vereador Izac 

Queiroz, do PP. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ – Quero cumprimentar a todos na pessoa 

do vereador Dudu, presidente em exercício neste momento, aos demais vereadores, ao 

público que nos acompanham pela TV e pelas redes sociais. Senhor presidente, Carlos 

Eduardo, às vezes, a gente fica até redundante nas nossas falas porque eu acho que 

todos nós já cobramos, ou já fomos cobrados por moradores, comerciantes a respeito 

dos banheiros da Praia do Morro. E é algo que fica até cansativo!Porque se nós, que não 

somos engenheiros, arquitetos, projetistas sabemos…[15 SAMUEL] ... Porque se nós, 

que não somos engenheiros, arquitetos, projetistas sabemos das dificuldades, eu fico 

imaginando quem fez aquele projeto, que me desculpe a ausência da pessoa aqui. 

Porque você tem dois quiosques e dois banheiros bem aberto, parece até um time 

futebol,2 pontas. Então, se você precisar usar o banheiro ou você deixa a mesa, deixa 

sua esposa ali e vai sozinho ou ela vai sozinha e você fica na mesa. Se você tiver com 

alguma criança não tem como, você tem que deixar a mesa! Então, é um absurdo aquele 

projeto do jeito que foi feito, mas é mais absurdo ainda o fato dele não funcionar. Então, 

há 10 anos nós temos acompanhado, nós ouvimos aqui a fala do vereador Rodrigo que 

foi buscar na fonte as dificuldades. Nós sabemos que existe esse chamamento, sabemos 

que existe essa licitação, e que vai dar deserta Rodrigo todas as vezes, porque ninguém 

vai querer arcar com esse custo durante a invernada. Durante o verão, na alta temporada 

o banheiro se paga, porque você tem que contratar funcionário, você tem que colocar 

gente ali à disposição. São dez, doze, quinze banheiros, não sei o certo. Agora, durante a 

invernada ele não se paga, porque tem dia que chove, tem que faz frio, tem dia que não 

funciona, tem dia que não tem ninguém na praia, e não vai ter como usar o banheiro. 

Então, teria sido muito mais inteligente na época, ter feito dois quiosques entre dois 

quiosques dois banheiros. Rafael, por favor, só coloca umas fotos, Dentro dessa mesma 

área aí presidente só para concluir nosso raciocínio, nós temos problemas sério de 

escadas. Essas escadas foram colocadas pelos moradores, pelos comerciantes, pelos 

quiosqueiros no início do ano e foram retirados pela prefeitura no mês acho que de 

março ou janeiro ali. No mês de janeiro elas são retiradas! Então, nós estamos vivendo 

um problema agora que choveu essa semana e choveu muito, e a maré foi a ressaca, 

olha só o quê que aconteceu, retiraram as escadas, os comerciantes colocaram sacos de 

areia, até tem aquela foto que o Vereadora Zazá colocou, se eu não me engano, de 

alguns guarda-vidas subindo. E olha o que sobrou desses sacos. Eu estava caminhando 

na praia nesse dia, aproveitei para fazer um vídeo, a qualidade não fica boa, a gente não 

tem essa qualidade como cinegrafista da TV Guarapari, olha só a altura como que você 

sobe nisso aqui sem escada!? Então, é um absurdo! Fizeram a retirada das escadas que 

foram feitas pelos próprios comerciantes fizeram e eles aceitam que eles coloquem saco 

de areia! Eu não consigo entender. Então assim,gostaria de pedir a prefeitura, a 

secretaria de fiscalização e postura que tivesse essa sensibilidade. O verão está 



chegando, as pessoas precisam ter acesso à praia, as escadas estão longe dos quiosques, 

estão em pontos totalmente... Parece que elas estão brigadas, a escada tá brigado com o 

banheiro, ela não dá acesso ao banheiro; o banheiro tá brigado com a ducha. E aí fica 

uma coisa muito maluca e você não sabe quem projetou. E de repente esse rascunho da 

pessoa rasgou no dia e ela depois emendou de forma totalmente errada, porque 

Infelizmente ficou feio! Muito obrigado. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA SABRINA ASTORI) – Presidente, 

finalizado horário dos líderes de bancada. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Vamos ouvir agora o Vereador Zazá nas considerações finai. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Eu quero aqui 

parabenizar o Vereador Izac por mostrar aquilo ali está... O vereador sai daqui muitas 

vezes como oposição Izac! Eles não mostram a verdade, não mostram a realidade, e se 

você fala isso na casa, você é oposição, sempre fui tratado desse jeito. Mas é ótimo, é 

tão bom, e eu me sinto muito bem assim. Eu estive em Meaípe, o Vereador Zé Preto 

saiu daqui, acompanhando hoje, porque eles deram a palavra que o Ricardo deu, que o 

Secretário Odvan deu que eles iriam pra lá com a equipe da prefeitura iniciar as obras lá 

dentro daquilo que eles combinaram, que foi acertado na audiência pública, Oldair 

Rossi, Léo, eles realmente combinaram e estão lá. Eu fui lá, cheguei junto com eles lá 

nas obras de Meaipe, juntamente com as lideranças comunitárias e o Vereador Zé Preto. 

Então, não só a Praia de Meaípe, não só a Praia do Morro, nós estamos tendo esses 

problemas. Aqui no centro nós também estamos tendo esses problemas. Aqui estamos 

tendo problema demais na Praia de Santa Mônica! Hoje lá as drenagens, que 

infelizmente são jogados para a praia, estava lá toda assoreada, porque com a maré alta, 

as manilhas ficaram todas fechadas com a quantidade de areia. Então, as águas lá estão 

transbordando e vindo para as ruas...[16 RUTH] ... então as águas de lá estão 

transbordando, vindo para as ruas; Setiba também nós tivemos a mesma coisa, para 

descer nossa equipe pegou as escadas lá, que tem as ferragens que estão expostas, está 

horrível aquela situação daquele muro lá de Meaípe, já está prometido lá que realmente 

vai ter a revitalização daquela praia, mas está chegando o verão, eu espero que não seja 

mais esse ano, deixa então, se vai começar, deixa para março em diante, porque para 

atrapalhar, os pobres coitados já sofreram durante o ano 2020 e o verão passado, que 

não conseguiram arrecadar, então deixa para frente mais um pouco, né, e faça o que tem 

lá de ser necessário, algumas escadas, coisas simples que vão fazer para Praia do Morro, 

como Isac pediu, a situação do banheiro, tem quiosque lá, eu cheguei aqui a mostrar, 

aqueles quiosques, uns quiosques, são bonitos os aspectos deles,  mas o material feito 

ali, aquele material de latão já está tudo enferrujado, já está tudo enferrujando, está 

horrível, precisa a prefeitura ir para lá bater aquela ferrugem ou a empresa que fez lá 

que são cinco anos de seguro, se tem isso mesmo,se aqui em Guarapari funciona? 

Porque nada disso funciona aqui, para ir lá e bater aquela ferrugem lá, ou passa para os 

donos dos quiosques fazerem! O telhado lá, a parte de cima lá que botaram um metalão 

lá também, já está enferrujando! Eu nunca vi colocar um material daquele ali num 

quiosque na praia, gente! Eu sinceramente... é, eu...é brincadeira! A mesma coisa é 

colocar uma barra de ferro dentro do mar, é o que aconteceu aqui, vai enferrujar, gente! 

Ali a maresia é muito forte, os prédios ali de frente ali, estão todos enferrujados! Hoje lá 

na Nova Guarapari, as placas de sinalização estão todas enferrujadas, todas caindo, faz 

até vergonha andar em Nova Guarapari! (Acabou o tempo) 

O SENHOR 2º VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Ainda nas Considerações Finais o Vereador Oldair Rossi! 



O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI –Mais uma vez obrigado Presidente; 

nobres vereadores! 

Vamos falar aqui um pouquinho da Praia do Morro também, né, o Rodrigo, o Isac 

estava falando, é inadmissível o que está acontecendo ali! Primeiro se faz um projeto de 

uma orla, como que pode botar escada? Temos que ter rampa de acessibilidade, não 

precisa de escada, nós temos que fazer mais rampa de acessibilidade! Os quiosques ali 

no meio dos quiosques, cada meio daqueles quiosques tinha que ter uma rampa e no 

meio também, os ambulantes, o pessoal que aluga os ombrelones, mandaram também, 

nós fizemos até um indicativo sobre isso daí, é inadmissível você tirar uma rampa e 

botar uma escada para descer na areia da praia! Aquilo dali está totalmente errado, não 

tem que ter escada, tem que ter rampa de acessibilidade! O projeto que for feito dentro 

do município de Guarapari, tirando rampa e botando escada, aqui para nós, está 

equivocado! Não existe isso! Tem que ser rampa, porque você pode subir de cadeira de 

roda, você pode subir com carrinho de criança, você pode... você usa para tudo, para 

que vai colocar escada? Para quê? Não! Mas tem rampa e tem escada! Tem que ser tudo 

rampa, não precisa ter escada! A realidade é essa, para quê que vai botar escada, se 

botando uma rampa vai dar a mesma utilidade, a mesma não, muito mais utilidade 

porque o cadeirante vai poder descer, uma grávida vai poder descer sem perigo, um 

carrinho de bebê, agora eles vão lá e botam escadas! Tem várias escadas, ontem eu 

estava caminhando lá, eu vi colocaram lá uma tábua de pinus, está Tá uma maravilha 

aquilo lá! Mas tem que colocar, porque não tem acessibilidade, né?! A gente vem aqui 

falar a voz do povo, a voz do povo! Tinha umas escadas de madeira lá de angelim 

pedra, não, de paraju, né?! Arrancaram tudo e não botaram outro! Então daqui há pouco 

nós vamos ter que colocar o quê lá? Qualquer um vai poder chegar lá e fazer uma 

escada? Vai! Porque não estão dando condições para os turistas, para os comerciantes, 

para os ambulantes que trabalham ali, como que você vai descer com um carrinho de 

água de coco para a areia se tem uma escada na frente? Só se eu deitar lá para passar em 

cima de mim! Não é possível um negócio daquele dali, não! É um projeto, um projeto 

caro e não visaram a qualidade de vida e acessibilidade... [17 KELEM] ... Um projeto 

caro e não visaram a qualidade de vida e acessibilidade de cadeirantes e deficientes, e 

nem, acima de tudo... Então quando a gente vai falar que nem o Zazá falou, eu não sou 

oposição ao prefeito, eu sou Oposição a coisa erradas! Aberrações que a gente vê no 

município que tem que ser evitado. Rampa de acessibilidade, pra que escada? Se a 

rampa tem todos os benefícios. Nós temos uma rampa aqui, tira essa rampa aqui e 

coloca uma escada, dois degraus, o cadeirante não vai subir e nem vai descer aqui 

gente! É nítido e notório! Um projetista, acho que ele foi formado aonde? Pelo amor de 

Deus gente, vamos fazer as coisas certas! Porque quando você faz um paliativo você 

gasta duas vezes, você acrescenta a obra e tira a qualidade de vida do povo de 

Guarapari! Um abraço! 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Ainda nas considerações finais o vereador Fábio Veterinário. 

Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Só para terminar essa fala 

sobre os quiosques, sobre a Praia do Morro, sobre as orla. Acho que o projeto foi 



discutido, na época eu trabalhava na prefeitura, e já foi feito a obra, existem poucos 

acessos, isso é um fato. Se o prefeito puder rever esses acessos e colocar mais alguns, os 

ambulantes pedem isso, os usuários pedem isso, o próprio prefeito mora na frente, e ele 

sente essa cobrança, com certeza. 

Sobre os quiosques, sobre os banheiros, o que eu quero dizer aqui que eu acho que é 

mais relevante é o chamamento público. Para não dar deserto de novo, você que está em 

casa você pode participar. O termo de referência ao edital vai ser feito ainda, não pode 

te dizer o que vai ser elaborado, as exigências, mas você vai poder participar, vai ser por 

unidade, essa é a informação do executivo. Então você as vezes pode abrir um MEI, e 

isso você abre rápido, é no mesmo dia, é sem custo, e você vai poder ter, é uma 

oportunidade que está sendo gerada no município, isso eu acho que é mais importante. 

Para não dar deserto, para você poder ter sua estratégia, respeitando os termos do edital, 

de ter o seu dinheiro. Então você que está em casa procure se informar sobre isso na 

prefeitura, é uma oportunidade que está gerando, alguns banheiros estão lá, estão sem 

destinação. O poder executivo está tentando fazer, não é fácil fazer com as regras 

postas. Eu venho aqui sempre criticar e dar sempre um caminho. Estão tentando dentro 

das regras impostas pela legislação federal e não estão conseguindo, e estão tentando 

então deixar menos rígido, dividir em unidades ao invés de lotes, é uma tentativa e eu 

acho que o povo de Guarapari está tendo uma oportunidade ai, alguns, vão sair 

vencedores disso ai. 

Sobre o acesso, o prefeito pode rever e fazer outros acessos, é de importância para a orla 

da Praia do Morro, que é o chama, como diz, da cidade, é a porta de entrada, é aonde a 

gente vende a nossa cidade. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Chegamos a mais um final de trabalho, agradecer a Deus, os 

vereadores muito proativos. Eu acho que essa discussão e esse entendimento é muito 

importante. 

Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada a sessão, uma boa tarde. 

(A sessão é encerrada ás 16horas e 34 minutos). 
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